



## La ley prohíbe sondeos en la materia, dicen PAN y PRD

GEORGINA SALDIERNA

Ante la propuesta presidencial de preguntar a la ciudadanía sobre la participación de las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública, diputados y dirigentes del PAN y el PRD advirtieron ayer que la Ley de Consultas Populares no incluye ese tema. Por su lado, el PRI puntualizó que en lugar de dicho ejercicio, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) puede hacer una buena encuesta.

El coordinador perredista en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, subrayó que el artículo 11 de la citada legislación señala que “no podrán ser objeto de consulta popular: I. La restricción de los derechos humanos reconocidos por la Constitución y los respectivos tratados internacionales de los que el Estado mexicano sea parte; II. Los principios consagrados en el artículo 40 de la Constitución; III. La permanencia o continuidad en el cargo de las personas servidoras públicas de elección popular; IV. La materia electoral; V. El sistema financiero, ingresos, gastos y el Presupuesto de Egresos de la Federación; VI. Las obras de infraestructura en ejecución; VII. La seguridad nacional, y VIII. La organización, funcionamiento y disciplina de la fuerza armada permanente”.

### Mal asesorado

Espinosa Cházaro indicó que con su propuesta, el presidente Andrés Manuel López Obrador quiere evadir su responsabilidad. Agregó que está mal asesorado, pues “no sabe que no puede hacer una consulta y plantea hasta las preguntas, y luego todavía dice que no quiere que la organice el INE”, indicado por la ley para ejecutarla.

Rubén Moreira, coordinador del PRI en San Lázaro, enfatizó que no está mal que se palpe lo que quiere la sociedad. Pero aunado a ello, debe haber un gran debate nacional sobre la seguridad en todos sus aspectos.

El dirigente del PAN, Marko Cortés, pidió al Presidente dejar de “despilfarrar dinero público en consultas *patito* que no sirven para nada, más que para acarrear a sus clientelas”, y que esos recursos mejor se usen en fortalecer la seguridad en estados y municipios.

Estimó que mejor debería preguntarse a la gente cómo califica los resultados del gobierno y si quiere que se corrija “la fallida estrategia de seguridad de los abrazos a los delincuentes”.

Resaltó que es responsabilidad del Estado mexicano y el Presidente contar con una estrategia adecuada que contenga y erradique la violencia.